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第 79讲 神性突破人性 

 
我们讲到了大爱，大恩，也讲到了他的大真和大能，可是为什么他却要受大难呢？

现在是这个问题，就是充满恩典的耶稣，为什么会受到逼迫？按道理说，这么好一个人，

为什么要逼迫他？充满真理的耶稣，为什么被视为异端？当时被犹太教视为异端。还有就

是，这么充满大能的耶稣，怎么会惨遭杀害？ 

当然了，从上帝的眼光来看，这是预定，是救赎，是早有计划、早有安排的。但是

我们要问的是在人间，这个预定的救赎计划是怎么实现的？为什么非得藉着耶稣的受苦、

受难、受死，才能实现。这是我们要回答的一个问题。 

那么这个问题的答案呢，全部在圣经里。在神性与人性的冲突中，我们看到神性的

辉煌，也看到人性的暗昧。在这个冲突当中，我们看到人性怎么不容神性。同时反过来

呢，神性突破人性。 

因为我们都知道一点，耶稣是完美的人性，也有完美的神性，两方面都是完美的。 

那么什么是神性？神性就是神的本性。我们根据圣经知道，神本为善，神就是爱。

除此之外，还有永恒性，无限性，公义性，权能性，等等等等。但是我们知道一点，圣经

上说，神本性一切的丰盛，都有形有体地居住在基督里。（歌 2：9）这句话就全概括

了。就是不管神性多么丰富，耶稣都有，他身上都有。而且是有形有体的，就是以生命的

方式活出来的。 

那么什么叫人性呢？人性具有两面性，一方面，它是相对于兽性，它是好的。但是

另一方面，相对于神性呢，人性又显出庸俗、狭隘、自私、软弱，等等等等。所以我们说

到人性的时候，要看你是从哪个方面说的。说这个人没人性，那这个时候人性就指好的一

面。说这个人只有人性，一点神性都没有，那你就说你不是个好基督徒。一个好基督徒身

上一定会有神性的闪光，在身上。  

我们要承认人性的诉求基本上通常都是正当的。比方说肉体的诉求，心理上的，家

庭上的，社会上的，文化上的，出于人性的诉求都是正当的。 

耶稣身上既有完全的神性，又有完全的人性。那么问题就在于，神性跟人性能在一

个人身上和谐相处吗？油和水能相融一体吗？大的能盛在小的里面吗？圣灵能够寄居在肉

身吗？ 如果圣灵能够在一个肉身上寄居，这个肉身会有什么表现？这个问题要探讨。 

在基督教 2000 年历史中，出现过两个思潮。一个思潮，就是不信主的、无神论的

这方面的一个思潮，叫伟人说 。什么叫伟人说呢？就是他们崇敬耶稣作为人的爱、智

慧、牺牲，但是不接受耶稣作为神。他们出于好心哪，他们不想让耶稣神秘兮兮的，令人

生疑，来损害耶稣的伟人形象。我们前面提过的《耶稣传》的作者、法国哲学家勒内，也

是这个态度。伟大就是伟大，不要弄神弄鬼的。  

另一种思潮叫幻影说 ，就是刚才我提到的诺斯底主义，流行于早期基督教，承认

耶稣的神性。但是他们有一个认为，就是来自希腊哲学，神性不可能寄生于人性里。因为

耶稣不会是一个肉身的人，所以呢，他一定是一个幻影，一个灵。约翰明确地驳斥了这个

思潮，他写约翰福音的时候，还有约翰一、二、三书，特别强调耶稣是道成肉身，寄神人

二性于一身。 
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所以从那个时候开始，道成肉身一直是基督教的正统教义。但是，这个教义要求我

们回答一个问题，就是完全的神性跟完全的人性，是怎么在耶稣身上彼此相容的？因为这

是诺斯底主义这个哲学提出来的尖锐的问题。 

我们想一下，道成肉身就是这个意思道成肉身，就意味着什么呢？运行在宇宙中的

道，现在要运行在一个肉身身上了，这怎么可能呢？这个肉身怎么能承担得起呢？无限的

神，现在要住在一个有限的人身上了，这个人怎么受得了？这就是诺斯底主义的问题。他

们就是说，无限圣洁的神性，不可能寄身于有限而污秽的人性。所以耶稣一定是个幻影。

因为他们认为，也是根据经验，也是根据哲学，只要你的肉身是活的，是有生命力的，你

就有罪，你就有欲望。那耶稣不可能既有肉身的活力，又没有罪念出现，包括欲望。所以

他们就搞幻影说。  

那么四福音书谈到这个问题了没有呢？谈到了。其实啊，耶稣的一生都在明确回答

这个问题，就是在他的艰难、痛苦和死亡中，绽放出神的恩典、权能和生命。这就是两者

相融的秘密，一个被破碎，另一个活出来。在耶稣身上所有那些反常的东西，都是人性被

撕裂了，他跟他妈妈叫妇人，不叫母亲，等等等等，还有很多我们费解的东西。他不是一

个正常的语言，不是正常的行为，不是正常的境况。  

换一个说法，当我们合情合理地说，人盛不下神，人性盛不下神性这个时候，耶稣

的回答是，他的人性被神性所破碎了。他宁愿破碎自己的人性，宁愿舍弃自己合情合理的

人性的要求，宁愿牺牲。这就是为什么我们每个信耶稣的人也是这样。真正要跟耶稣背十

字架，耶稣就说，你们要舍己。人性的基本准则是利己，这个大家都知道的。但是耶稣说

你们必须舍己，才能跟随我。那就是让你破碎你的人性，好让神性活出来。 

那么圣经告诉我们，耶稣的行为，耶稣的话语，耶稣的境况，都是不寻常，都不是

循着常规、常情、常理、常识，都是反常的。 

  
 

第一节  神性使耶稣的行为不寻常 

 
我们现在来看，第一个，我们来看，耶稣的行为怎么不寻常。 

耶稣的行为不寻常到一个地步，以至于家人断定他是癫狂了。法利赛人则认为他是

被鬼附身疯了。圣经记载着这样的话，耶稣进了一个屋子，众人又聚集，他连饭也顾不得

吃。耶稣的亲属听见，就出来要拉住他，因为他们说他癫狂了。从耶路撒冷下来的文士

说，他是被鬼王附着。（参可 3：20-22）然后，有好些人说，他是被鬼附着，而且疯

了。为什么听他呢？（参约 10：20） 

就是你们为什么听一个疯子胡言乱语呢？ 的确，让我们来看看耶稣的行为。耶稣

的举止行为早就大大超越了常人。比如：他孤身一人进入旷野 40 昼夜，受这个魔鬼的试

探。这是常人干的事儿吗？他一进会堂，就宣告自己是救世主。第一次进会堂，在拿撒勒

他的家乡，站上去就说，这经应验在你们耳中了。所有的下边的人，都要拿石头砸死他。 

你别忘了他才 30 岁出头，而在这之前他没有建功立业，没有什么让人知道的东

西，突然就冒出一个救世主来。他没有进过学堂，没有任何宗教地位，这么个年轻人，竟

然招收 12 个门徒，前呼后拥跟着他，这不是疯了是什么？都是一帮小年轻人，20 岁、20
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岁左右的。然后他又传道，又医病，又赶鬼，每天成千上万的人跟着他。你说这不是疯

了？他公然触犯安息日，十诫之一。他公然与罪人吃喝。他公然骑着驴驹子进耶路撒冷，

这还了得？这是王者风范。他公然清理圣殿、斥责祭司。这种反常行为一个接一个，你说

这在正常人眼里看来，他不是疯子是什么？ 

当然了，我们现在知道，这实际上恰好是神性的流露，是神性突破了人性，高屋建

瓴，一泻千里啊。正像耶稣自己说的：你们是从下头来的，我是从上头来的。你们是属这

世界的，我不属这个世界。（约 8：23-24） 

这是我简单地、概括地来看耶稣的行为，就是反常。而这种反常，我们只能从神性

对人性的突破、破碎、撕裂来理解。  

 
 

第二节  神性使耶稣的话语不寻常 

 
第二，我们看神性怎么使耶稣的话语不寻常。 

刚才讲行为。其实在世人眼里，耶稣的话语比他的行为更反常。你们听，神性令他

说话多么无情。 

他的父母在他 12 岁的时候，他独自一人留在圣殿。三天后父母找到他，他却说：

为什么找我呢？岂不知道，我应该住在我父的家里吗？（路 2：49）如果不是出于神性，

一个 12 岁的孩子不会说这种话。圣经也说：他说的这话，父母不明白。（参路 2：50）

父母不明白。 

耶稣传道的时候，有人告诉他：你母亲和你弟兄在外边找你。耶稣回答说：谁是我

的母亲，谁是我的弟兄？就四面观看坐着的人，说，看哪，我的母亲，我的弟兄。（可

3：31-34）你说这不是多反常的事。当然我们现在都学会用灵意来理解耶稣。那个时候的

人，什么灵意呀，就说这个人有毛病，不认自己的母亲，不认自己的弟兄。 

耶稣又对跟随他的人说：人到我这里来，若不恨自己的父母、妻子、儿女，等等等

等，就不能作我的门徒。(路 14：25-26)。我念的是原文，我们和合本翻译成“若不爱

我，胜过爱……”。这是按照中国人说，这个耶稣说的这个话是太不像话了，也太过分了

点，我们给它柔和点吧。结果翻译的人就把它翻译成那个。但是感谢主，他们是诚实的，

他们后边加个括弧，说原文是“恨”。连翻译的人，过了这么 2000 年，都觉得耶稣说话太

狠了，太无情了，还故意的把它翻译得有情一点。这些话颠覆了基本的人性准则，如果不

理解为神性对人性的突破，你就无法理解。 

关于耶稣的话语，第二点，神性令他说话很无礼。 

刚才是无情。我说的无礼是指什么呢？迦拿婚宴上，酒用尽了，他母亲不是说嘛，

他们没酒了。耶稣回答说：妇人，我跟你有什么关系？我的时候还没到。（参约 2：

4）。这话无礼，没有礼貌。 

耶稣在十字架上将母亲托付给约翰的时候，这本来是个温馨的时候，是吧？是个真

情流露的时候，可是他用的词是什么词呢？妇人，看你的儿子。（约 19：25-27） 

当然了，有些人有些解释，说这个“妇人”这个原文是什么意思，是指高贵的妇人。

她多高贵也不如母亲高贵。解释这有什么意义呢？ 
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有一次一个门徒说：主啊，容我先回去埋葬我的父亲。耶稣也很无礼地说：任凭死

人去埋葬他们的死人吧。你只管来跟从我。（路 9：60）这话听起来不是很无礼吗？显

然，只有基于神性，而不是基于人性，才会这么说话。  

然后第三点，说话，关于耶稣的话语。神性令他说话很神秘。 

当耶稣不得不用人性的语言表达神性的时候，我们世人听起来就很神秘。就好像一

个立体，我们前几天讲立体跟平面的关系。就好像一个立体向一个平面讲述立体的情形，

那个平面怎么听也听不懂。因为多一维嘛，它根本就理解不了这一维是怎么回事。 

比如耶稣说，我实实在在地告诉你们，你们若不吃人子的肉，不喝人子的血，就没

有生命在你们里头。我的肉真是可吃的。他说话多么恳切！我的血真是可喝的。结果他越

这么说门徒越不懂。门徒都说，这话甚难，谁能听得懂呢？从此，多有人退去，不再和他

同行。（参约 6：53-66） 

那么耶稣讲到末日，听起来更神秘。讲到，像闪电，从天这边，一直照到天那边。

然后，两个人在一个床上，取去一个，撇下一个。两人推磨，取去一个，撇下一个。这些

话门徒也听不懂。门徒怎么说，主啊，哪里有这种事呢？这就是听不懂的意思了。哪里有

这种事呢？那耶稣的回答依然很神秘，他怎么回答？耶稣说，尸首在哪里，鹰也必聚在那

里。（参路 17：24-37）。这话我们现在理解起来，都很难理解。 耶稣说话很神秘，这种

神秘性，只能理解成他是站在灵界，他是站在一个更高的境界，就是站在神性的境界，来

向我们人说话。 

在语言方面的第四点，神性令他说话很难解。 

有一本书叫做《耶稣难解之言》，叫 Hard Sayings of Jesus。那里边儿列举了 70 句

话，一句句地加以解释。这本书我有，我看了。我看了之后有启发，但是难解之言还是难

解。我是觉得，你没有办法，你用平面的思维方式去理解立体，你怎么理解还是个模模糊

糊、玄玄乎乎的那种感觉，坠入五里梦中那种感觉。比方，你跟一个平面讲高度，它怎么

理解高度？平面没有高度嘛，是吧？平面都是前后左右。你跟它讲，你体会，好好用灵来

体会那个厚度，厚的感觉。它怎么体会也体会不到。 

比方说，耶稣说：凡要救自己生命的，必丧掉生命。凡是为我和福音丧掉生命的，

必救了生命。（可 8：35）这句话的核心是生命，我们知道。但是，只有区分以神性的眼

光来看待生命，或以人性的眼光来看待生命，你把这两个东西区别开以后，你才能理解这

句话的意思。因为这里边的生命，有的是讲今生的生命，有的是讲永生的生命。也就是

说，当你意识到这句话是神性对人性的一种突破，不仅仅停留在人性层面上，而是处在这

个神性对人性的突破这么一个地位上的时候，这句话才能理解。 

还有，第五，就是关于耶稣的话语，第五点，就是神性令他说话很惊人了。 

耶稣的话不是常常语出惊人，我的体会是，他是句句都语出惊人。在四福音书里边

记载耶稣的那些话，真的，没有哪一段话不惊人的。 

讲恩典，他指着日头、雨水、飞鸟、野花讲，叫人惊奇。他的心多么辽阔！讲律

法，他怎么讲？他指着你人心隐秘处讲，你恨人吗？你有淫念吗？统统归入罪人之列，叫

人惊诧于他的透彻。他讲，杀身体不能杀灵魂的，不要怕他们。（太 10：28）我第一次

读到这个话，我就惊奇不已。说话哪有这么犀利的！这一句话就足以让我天不怕、地不

怕，在这世界上，只怕神。 
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然后他说，你们拆毁这殿，我三日就要再建起来。(参约 2:19)这个气魄也是惊人

的！所以这些话呀，都是神性的喷发，不可抗拒，摧枯拉朽。耶稣自己知道这一点，他

说，我对你们说的话，不是凭着自己说的，乃是住在我里面的父做他自己的事。(参约

14：10) 
这是第五点，他的话惊人。 

第六点，神性令他说话有权柄，这个大家都很清楚。 

圣经说：众人很希奇他的教训，因为他的话里有权柄。（参路 4：32） 

圣经又说：他教训人们，正像有权柄的人，不像文士。（参可 1：22） 

文士，其实现在的话说，就是学者。耶稣说话不像学者，学者都是一二三四，就是

把道理说得透彻，论证的怎么周详，让人心服口服。耶稣不是，耶稣是命令，从来都是命

令，宣告。 

更有意思的是有一次，祭司长跟法利赛人派差役去捉拿耶稣，结果差役空手而回。

结果祭司长跟法利赛人很生气，叫你们去抓他怎么没抓来？他们怎么回答，从来没见过人

像他这么说话的。（约 7：46）我读到这儿，心里边就暗笑。就耶稣光说话就把他们给镇

住了，说话就镇住了。 

这是第六点，说话有权柄。  

第七点，神性令他说话意味深长，意味特别深。 

他一再提醒人们，对他的话不但应该听，还要留心听，小心听，仔细听，他那意味

多深呢！ 

他说：有耳可听的，就应当听。（可 4：23）这句话呢，好像他的口头语，他讲着

讲着就加上这句话，有耳可听的，就应当听。还有另外一个地方，他也说，你们所听的要

留心。（可 4：24） 还有一次，他说，你们应当小心怎么听。（路 8：18）你看，他还

说，读这经的人需要会意。（可 13：14）。需要留心，需要会意。他知道我们理解他的

话很困难，他知道。 

第八点，关于语言，神性令他说话受限制。 

为什么呢？因为他是人。要用有限的人类的语言来表达无限的神性，你说难不难，

受不受限制？受限制。在人性的处境中，表达神性的境界，不能不受限制。就好像，你向

一个生来瞎眼的人，解释什么叫光，什么叫色彩，什么叫景物，非常费劲。这就是为什么

耶稣常常用比喻的原因。用比喻，他说：这是应验先知的话说，我要开口用比喻，把创世

以来所隐藏的事揭示出来。（参太 13：35）耶稣用许多这样的比喻，照他们所能听的，

对他们讲道。若不用比喻，就不对他们讲。（可 4：33-34） 

话说回来，即使用比喻也常常是难以说清楚。所以耶稣不得不费一番脑筋。比如有

一次他说，他这么说，他说：神的国像什么呢？我拿什么来比较呢？又说，我拿什么来比

神的国呢？（路 13：18-20）你看，他都很难找一个合适的比喻。他一边找着，一边在这

么嘀咕着，我拿什么来比喻你们才能听得懂呢？就是受了很多的限制。 

以上我讲了八点。八点分析，他的语言，其实是为了表明一点，就是神人二性融于

耶稣一身，以及他的神性怎么突破他的人性。 

这个用在我们身上就是，我的体会就是说，一个跟随耶稣的人，一个真信耶稣的

人，一定有点反常。如果你一切都正常的话，这怎么说呢，一切正常就是正常嘛，是吧？
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就是太正常了，就死了，这是在神眼里是的。在人眼里你是活的，你精明、能干，平衡，

你说话办事稳妥，滴水不漏，是吧？左右逢源，说这个人很成熟。但是在神眼里说，这是

个死人，因为神性没有出来。 

神性要出来，必然受到人性的限制。那怎么办？你只能撕裂人性。所以倪柝声有一

本书叫《人的破碎与灵的出来》。与灵的出来，他意识到这一点，他甚至用这句话做书

名。耶稣的意思就是这个意思，要背起十字架来跟随我，要舍己。人所尊贵的，是神看为

可憎恶的。都是这个意思。 

 
 

第三节  神性使耶稣的境况不寻常 

 
我讲了耶稣的行为不寻常，讲了他的言语不寻常。那么下面再讲，神性使耶稣的境

况不寻常。 

耶稣作为一个人的境况，是什么境况呢？是道处于肉身中的境况，道成肉身嘛，你

要体会到，这个道现在是在一个肉身里生存，运行，发挥，效力，这么一个境况。是无限

处于有限中的境况，是永恒处于短暂中的境况。所以我们就看到一些令人费解的现象。什

么现象呢？ 

比如，耶稣不得不说他自己比天父小。他说：天父是比我大的。（参约 14：28）

你能理解他为什么这么说？因为他的确是处于这种境况。 

又比如，耶稣不得不说有些事他不知道。他说：那日子，那时辰，就是末日，没有

人知道，连天上的使者也不知道，子，就是他自己，也不知道，惟独父知道。（太 24：

36）  

与此同时，我们看到耶稣身上几乎有人性的全部特征，除了不犯罪以外。比如，他

有自己的意思，他说：不要从我的意思，只要从你的意思。（可 14：32）在客西马尼园

向天父祷告的时候，他说了这句话。那这句话就表明他有自己的意思，而他这个意思跟天

父的意思，不是一个意思。这就是人性在他身上是起作用的还是有的。  

第二，他有忧愁。他说：我心里忧愁，说什么才好呢？父啊，救我脱离这时候。可

我原是为这时候来的。（参约 12：27-28） 

第三，他有惊恐、难过、忧伤。在客西马尼园，他惊恐起来，极其难过。对门徒

说，我心里甚是忧伤，几乎要死。（参可 14：33） 

接下来，他有愤怒。耶稣怒目周围看他们，忧愁他们的心刚硬。（可 3：5） 

然后他有厌倦。什么叫厌倦？我想这就是厌倦了，他说：唉，不信的世代啊，我在

你们这里要到几时呢？我忍耐你们要到几时呢？（可 9：19）这是不是有点儿厌倦了？起

码烦了。 

他有痛苦。圣经上说：他极其伤痛，汗珠如大血点，滴在地上。（参路 22：44） 

可见耶稣的人性真真切切，在神性的冲击和撕裂下，历经痛苦，饱受患难。 

但是，最后我要强调这一点，虽然耶稣受限制，虽然他比天父小，虽然有些事他不

知道，虽然他的人性还是有表达、有表现。但是，这一点很重要，即使在人性的碎片上反

映出来的神性，依然是完满的神性。哪怕是在人性的碎片上，冲出来的那个神性，也是完



耶稣颂 120讲  大难篇 

～～～～～～～～～～ 

 

7 
 

满的神性。换句话说，成了肉身的道，依然是完全的道。打个比方，就好像洒在地上的阳

光，依然是货真价实的阳光。它带着阳光的全部光谱和能量，一个三棱镜就折射出所有的

光谱，在墙上。 

所以我们知道，耶稣虽然有人性，但是人性不妨碍他的完美的神性。上帝的神性，

藉着耶稣完全地向我们显明出来。也就是说，除了藉着耶稣认识上帝，我们再没有别的途

径直接认识上帝。这就是圣经为什么说这个话，说，从来没有人见过神。唯有父怀里的独

生子，将他表明出来。（约 1:18）唯有，唯有！而且讲到了，他是神本体的真像，是神

荣耀所发的光辉。（参来 1:3）神本性一切的丰富，都有形有体地居住在他里面。（参西

2:9） 
你看，这里边用了三个本：本体，本体的真像——耶稣。本性，本性一切的丰富，

是吧？都是讲本的。还有本相，神的本相是经他表明出来。都是讲本，讲本。为什么呢？

虽然他是一个人的形象，取了奴仆的样式，但他表达出来的、表明出来的，是完整的神。 

所以说约翰，到了约翰一书的时候，他就写，不仅是我们亲眼见过，而且是亲手摸

过的。这个当然是为了反对那个幻影说。但同时也告诉我们，上帝可以活在我们面前，让

我们藉着这个活人——这个人，来认识他。 

所以我在讲，基督论里边，把耶稣概括成祭司、君王、先知这三重职分的总和，这

个意思是可以理解的。但是呢，不足以表达耶稣的神性。耶稣的神性远远超过这三个职分

的总和。没有一个祭司、君王、先知没有罪的，但是耶稣没有。而且他们都不能把神的本

性、本相、本体表达出来，而耶稣表达了出来。他们没有一个人可以称为神的，但是耶

稣，我们称他为神，称他为神。  

我们说耶稣住在我们心里，住在我们的生命里的时候，有没有感受到神性跟人性的

张力，那种张力。如果你一点都感觉不到，基本上是个死人了，基本上是个死人。我反正

老感觉到这个张力。我感觉到之后呢也很亏欠，我常常不按神性去做，我按人性。老是跟

神说，等等吧，等等吧，或者悠着点、悠着点，平衡点、平衡点。结果这个圣灵的感动就

压下去了。 

所谓圣灵的感动是什么？就是来自神性的涌动，在你里头涌动。它让你唱歌的时候

要跳起来，我就跳不起来。更重要的是背十字架、舍己，在这些事情上，多少时候我们被

神的灵感动，但是我们光感不动，光感不动。所以司布真说过一句话，有人问司布真，

说，我怎么才能撇下世界？司布真回答说，你只要跟随耶稣，世界会抛弃你。说的是非常

对的，是吧？所以说，我怎么钉十字架？同样的道理，你只要跟随耶稣，世界就把你钉十

字架了。  

 
祈祷 

我们来做一个祷告。 

啊，天父啊，主耶稣，在我们中间的圣灵，我知道你此刻与我们同在。你把你的儿

子耶稣掰给我们看，让我们看到他里面那完美的神性，也看到他身上有完全的人性。但

是，他破碎自己，破碎自己让你的爱、让你的恩典、让你的真理、让你的能力，统统地冲

出来，赐给我们，一点不留倾倒给我们。 
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主啊谢谢你！我们在你面前，求你来省察我们的内心，也来启示我们，让我们跟随

耶稣、效法耶稣，在耶稣基督里慢慢地成长。让我们的人性顺服神性，好让我们真的能够

背起十字架来，跟随你的脚步。 

奉耶稣的名这样祷告。阿们！ 

 
 
 

079讨论题 

a. 如何理解充满恩典的耶稣，怎么会受到逼迫？充满真理的耶稣，怎么会被定异

端？充满大能的耶稣，怎么会惨遭杀害？ 

b. 如何理解无限的神，住在一个有限的人身上？人如何能够承载掌管万有的神

呢？ 

c. 你如何理解耶稣不寻常的举动？ 
 

 


